

EL CENTINELA

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 365

SAN JOSE, MIERCOLES 1º DE JUNIO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(Estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita sólamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítua y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad este rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 5 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

| | | |
|-------|--------------------------------|--------------|
| S. S. | "Almiral Dewey", para Boston | el Martes |
| " | "Alps", para Nueva Orleans | el Miércoles |
| " | "Miami", para Manchester | el Viernes |
| " | "Bradford", para Nueva Orleans | el Sábado |
| " | "Beverly" " " " | el Domingo |

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

DRENAGE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C°—Calle 20 Sur n° 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á C. 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago
Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

JULIA O. DE HERRERA OBSTETRICA

Ofrece sus servicios profesionales
ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además un buen surtido de materiales de finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

FERROCARRIL AL PACIFICO

SU TERMINACIÓN

El Congreso ha declarado punto terminal del Ferrocarril al Pacífico á nuestro bello puerto de aquella costa. Por ello hay que felicitar á los puntarenenses, ha triunfado la lógica y el patriotismo, han triunfado también los deseos de casi todos los costarricenses, quienes sienten una gran simpatía hacia Puntarenas.

Ahora sólo falta la construcción de ese ferrocarril, pero ya Puntarenas puede descansar tranquila, ha ganado la batalla, ahora puede dedicarse, como una sultana, á acicalarse, tiene por hacer muchas cosas, pero las hará, porque ya tiene asegurada su existencia. Ahora construirá sobre roca firme.

Pero ¿quién ó quienes terminarán ese ferrocarril, quién conectará la sección del Este con la del Oeste ó juntará la sección de aquí á Santo Domingo con el ferrocarril de Esparta á Puntarenas?

Nosotros somos partidarios de que ese ferrocarril sea construído con capitales nacionales, que los costarricenses saquen á relucir su amor á Costa Rica y también los "reales" que tengan, y que con capitales del país se construya por obreros del país la obra que ha de dar pingües ganancias á la Nación.

Pero si los capitalistas del país, y los obreros de la nación no son capaces de emprender la obra, nosotros vemos otro camino, y es que la Fruit Company haga su proyecto y lo presente al Congreso. Esa Compañía ha dado pruebas de ser capaz de empresas colosales y para su conveniencia y la de la nación bien puede hacer esa obra. ¿Qué cómo y en qué condiciones construirá el ferrocarril? Esa es cuestión que después se discutirá, lo importante es llevar el ferrocarril desde esta capital á Puntarenas en línea directa, y precisa construirlo antes que comiencen los trabajos del canal.

Invitamos á los colegas á tratar del asunto que hoy planteamos.

LA ENSEÑANZA EN COSTA RICA

Me propongo hacer un examen concienzudo de los defectos más culminantes del ramo de la enseñanza, y al hacerlo, trataré de huir de todo aquello que sea personalismo, cosa que no conduciría á nada provechoso y sí á herir á personalidades por mil motivos dignos de consideración como caballeros, aunque como empleados no.

Quiero que la pobre caravana de apóstoles que predicán sabiduría y siembran en las mentes juveniles las primeras simientes del saber, y en el corazón del párvulo, sanos principios de moral, no vivan relegados al olvido y que, antes que los méritos intelectuales, no triunfen la intriga y la prosapia distinguida.

Quiero que la luz de las cualidades de tantos buenos maestros irradie, triunfe y sea utilizada para bien de las futuras generaciones de Costa Rica; quiero que concluyan las injusticias y las venganzas en el ramo de la enseñanza; quiero que haya equidad y bienestar en ese conjunto de propagadores de la luz intelectual que todos los años, resignados se dirigen á todas partes cargando en sus hombros de redentores, la cruz del infortunio y en su mente la idea atormentadora de ser víctimas de una venganza, si no se convierten en pusilánimes serviles; venganza que generalmente se dirige á la separación del maestro del miserable puesto que ocupa, con una destitución vergonzosa.

LISÍMACO CHAVARRÍA

Por las obstétricas

La Facultad de Medicina inspirándose en un sentimiento de caridad hacia la futura generación, ha creado la institución llamada "Casa de Maternidad". En esa casa dan a luz las madres pobres sus hijitos, rodeadas de comodidades, colmadas de atenciones, con todos los cuidados que el caso requiera.

También la misma Facultad ha creado la Escuela de Obstetricia y en ella reciben clase las alumnas, señoritas que más tarde han de ayudar científicamente á dar á luz á los niñitos cuyas madres les encomiendan esa faena.

Los Municipios pagan una pequeña subvención á cada una de las futuras obstétricas y las dedican á prestar sus servicios en los distritos que el Municipio designe.

Ya están con sus títulos, han estudiado dos años, han asistido los casos que el Reglamento de la Escuela requiere, han pisado sus noches en el Hospital, y acaban de presentar su examen. ¿Qué hacen con su título y sus estudios? Nada. Porque en el pueblo á que las dedicó el Municipio hay una docena de parteras empíricas que hasta desconocen lo que es fiebre puerperal y como puede llegar á las parturientas, y esas son las que asisten todos los casos del distrito. La obstetricia no tiene nada que hacer, la autoridad no le ayuda, y el empirismo triunfa.

Es necesario que de los fondos del distrito se siga pagando una subvención á la obstetricia como se le paga un sueldo al médico del pueblo, y es preciso todo el poder de la autoridad y la protección del Municipio para que puedan las que han estudiado prestar sus servicios científicos. En esa protección es triba el aumento de la población.

DE LAS MUNICIPALIDADES

La de SAN JOSÉ, en su sesión del 13 de mayo, nombró al Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós Procurador Municipal en lugar del Licenciado don Vidado Quirós, á quien se le acepta la renuncia que del cargo presentó.—Nombró Inspector de Caminos á don Víctor Gutiérrez Bolandí, en reposición de don Andrés Brenes, quien dimitió ese empleo.—El Inspector de Hacienda Municipal llevará el libro de matrícula de perros, de acuerdo con el Reglamento respectivo.—El Reglamento de aceras y canalones pasa al Poder Ejecutivo para su aprobación.—Se facultó al Gobernador para que llame contratistas para que provean de la piedra viva que se necesita para ejecutar el art. VIII del acta de la sesión del 14 de Febrero de 1903 que ordena que el piso de las nuevas calles debe construirse de piedra descabezada rellenando los intersticios que quedan entre piedra y piedra con la composición caliente de arena y alquitrán de carbón y aceite negro de petróleo.

La de los DESAMPARADOS, sesión del 1º de Mayo. Acordó admitir una ape-

lación de doña Dolores P. de Blanco de una disposición municipal.—Se acordó conceder á don Julio Vander Laat permiso para sacar barro en el camino de Tierra, en Patarrá. El señor Vander Laat pagará 40 céntimos por cada carretada de barro que saque.—Se acordó auxiliar al Cura con 30 colones para el pago de la música religiosa de la patrona de la villa.—Por contrato y con garantía, se resolvió prestar los instrumentos de música de la Filarmonía de la villa á la de San Antonio del mismo cantón.

La guerra y la paz

El conflicto ruso-japonés está demostrando al mundo que la aserción del Lord Chamberlain respecto á la existencia de razas inferiores y de naciones minúsculas destinadas á desaparecer de la tierra, era una solemne mentira, y también que por ahora es aún utópica la doctrina de paz universal.

Los trágicos acontecimientos que se desarrollan en el Lejano Oriente y en los que han vencido los súbditos del Mikado, están demostrando que el hombre nace para ser valiente, y que en esta condición el amarillo no es inferior al caucásico: la noble entraña que guarda los nobles sentimientos, rige las pasiones levantadas y dá poder á los impulsos generosos, late unisona en el pecho de todo hombre cuando se trata de mantener incólumes los sagrados fueros de la patria.

En cuanto á la paz universal ó más bien dicho al deseo de que establezca algún día su reino en la tierra, los hechos hablan con soberana elocuencia: el ministro ruso Mirawieu suscribió el acta de convocatoria á la Conferencia de la Haya, y sin embargo, invitado á que emitiera su opinión respecto á la guerra actual, dijo textualmente: "que ella no destruiría la institución del arbitraje entre las naciones; que la cuestión jurídica y la de propiedad, continuarán perteneciendo al arbitraje: la cuestión de honor y las controversias de orden puramente político, quedarán excluidas."

Esto—como advertirá el lector—es el formulario anodino de los actuales tratados de arbitraje, que los demócratas del mundo deberán tomar—lógica conclusión—como estación de tránsito y no como estación de arribo. ¿Y á qué estación, sino á aquella, puede llegar su marcha fatal, sin perjuicio de sus jornadas gloriosas, la historia de la humanidad?

Con la respuesta mencionada, el Ministro ruso ha puesto en paz su conciencia de súbdito y funcionario de la autocracia moscovita, y de partidario de la paz. Esto, salvo uno que otro retoque, es lo que constituye la pacificación de la Santa Alianza organizada en la Haya: paz incompleta.

En nuestro concepto, la guerra actual ha de persuadir á los líricos entusiastas profetas de la paz universal de que la Corte Permanente de la Haya no debe ser un tribunal meramente facultativo, sino obligatorio: sólo así se evita la guerra.

Creemos también que junto á ese tribunal, debe organizarse una institución internacional que se ocupe en evitar disensiones entre los pueblos, antes de que maduren á grado de no tener más solución que la guerra.

En verdad que no podremos indicar cómo América resolverá los miles de conflictos pendientes y los que estén por venir; pero si aseveramos que á esta hermosa parte del mundo importa penetrarse bien de la verdad siguiente: que de hoy más, de una ú otra manera, la guerra es un desastre no sólo para las naciones directamente comprometidas, sino para todas, aun las más lejanas, é interesosa á todas, grandes y pequeñas que pueblan los continentes, remover para siempre la posibilidad de ella.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 30.—No se intenta en ésta aminorar la importancia de la ocupación por el Japón de los puntos estratégicos del Istmo que forma la entrada de la península de Kwantung ni se hacen ilusiones acerca de la posibilidad de socorrer la guarnición de Puerto Arturo. Esto sólo se logrará en caso de que Rusia pudiera recobrar el dominio del mar, pues sin dicho dominio les hubiera sido imposible á los japoneses posesionarse de Kinchow. Se cree que no obstante que los japoneses muestran gran indiferencia por las pérdidas de vidas de sus soldados, después de haber visto el sacrificio que les ha costado la toma de Kien Chow, titubearán antes de intentar una tan

arriesgada empresa como es la toma de al asalto de una plaza inexpugnable como la de Puerto Arturo. La demora en tomar Kien Chow dió tiempo al general Stossel para completar la defensa de Puerto Arturo. Un crítico militar que escribe en el "Invalide" opina que los japoneses han resuelto tomar al asalto á Puerto Arturo, cueste lo que costare. Según dicen los militares, Puerto Arturo está rodeado de una cadena de fortalezas, cada una de las cuales sería preciso tomar, cosa que implicará una tremenda pérdida de vidas á los asaltantes. En los círculos militares reina la unánime opinión de que es una quijotada de los japoneses la idea de tomar al asalto una posición tan científicamente fortificada como Puerto Arturo, pues ninguna potencia militar lo intentaría. Mas puede ser que el Japón ilusionado por las necesidades de un éxito inmediato intente una obra que parece imposible. El capitán Jokoolef, del Petropalosk dice que es absurda la idea de que los japoneses puedan tomar al asalto á Puerto Arturo. Agrega que la flota rusa está ya preparada y que de un momento á otro podrá ofrecer batalla al enemigo.

Tokio, 30.—Se calcula ya en 3,500 las bajas de los japoneses en la batalla de Nanshan. Pasa de setenta el número de piezas de artillería capturadas en esta jornada.

Seul, 30.—El Ministro del Japón cerca del gobierno de Corea, ha notificado al Ministro de Relaciones Exteriores, que la autoridad militar se queja constantemente de las frecuentes interrupciones de la línea telegráfica que comunica con Fousan. Los jefes militares japoneses sospechan que los autores son los campesinos que moran cerca de aquellos puntos poco traficados y han expedido una proclama anunciando que se castigará con la pena capital la próxima ofensa de esa naturaleza que se descubra.

Tokio, 30.—El general Oku, ha expedido una proclama dirigida á los habitantes de la península de Liao Yang en la que expone que el Japón se vió obligado á apelar á las armas debido á las ilegales agresiones de parte de Rusia en China y Corea. Dice que el ejército japonés está luchando por la causa de la justicia. Ofrece protección—agrega—á las personas y propiedades de aquellos ciudadanos de orden, así como amplia remuneración por todas las cosas ó provisiones que se requirieron. Avierte, además, que no presten auxilios á los rusos so pena de severos castigos.

(Cables recibidos á las 2 p. m.)

San Petersburgo, 31.—Importantes noticias, relativas á la campaña japonesa, que llegaron al Estado Mayor General después que tuvo lugar la batalla y toma de Kinchow, le han convencido que el avance de Kuroki y la actividad de los batidores al N. O. y S. O. de Teng Wang Cheng, constituyeron parte de un movimiento fingido para impedir que Kuropatkin destacara una fuerza considerable para embarazar las operaciones de Oku, en la península de Liao Tung. Bajo el abrigo de estos movimientos, una parte del ejército japonés pudo desembarcar en Tokoshuna y ya se halla en marcha hacia la península de Liao Tung; mientras tanto Kuroki hace creer al jefe ruso que es su intención forzar una batalla decisiva. Tiende esto á probar que el objeto principal de los japoneses ha sido, desde el principio, la toma de Puerto Arturo. Una vez que esté en su poder esta plaza, á no ser que se presente una oportunidad excepcionalmente favorable para atacar á Kuropatkin, los japoneses se asegurarán en sus posiciones, que ya son suyas, y obligarán al jefe ruso

UN PUEBLO BOCHINCHERO

El corresponsal de *La República* en Alajuelita le escribe á aquel periódico lo siguiente:

"Los bochinches están de moda en nuestro pueblo. El sábado próximo pasado por la noche hubo un escándalo en el establecimiento del polizonte y como éste estaba también un tanto inspirado no cumplió con sus parroquianos y camaradas.

El Agente de Policía llegó cuando todo había concluido, razón por la cual sólo tomó nota de los trastornadores del orden público.

Hay tipos tan desmoralizados en este pueblo que ya hasta en el recinto sagrado se sacuden la badana, pues el domingo próximo pasado se dieron de bofetadas dos individuos de la pacotilla. El Agente de Policía no se enteró del desorden.

Mal estamos con tanto pendercierno".

CAPITULACION DEL DOCTOR PORRAS

De *El Pacífico* tomamos lo siguiente: "POR FIN CEDIÓ

Según una carta que desde El Salvador dirigió á varios amigos suyos el Doctor don Belisario Porras, y que publica *El Cronista* de Panamá, se declara vencido por los hechos y á estas horas quizás esté en camino á tomar asiento en la Cámara, á donde lo llaman el patriotismo y el voto de sus amigos".

PARRAFOS PERSONALES

Está entre nosotros, procedente de San Mateo, el joven comerciante don Ernesto Valverde. * Sigue mal de su enfermedad don Cupertino Briceno. Don Ramón Roldán sigue mejorando de la enfermedad que lo tuvo en cama. * Doña Rosa de Chavarría, nuestra colaboradora literaria, ha estado enferma; sigue mejor. * Procedente del Puriscal está entre nosotros don Juan B. Romero E. y su hermano don Manuel.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 131.

CAMBIO DE NOMBRE

Algunas personas nos han sugerido la idea de cambiar el nombre de este diario. Siendo como es, en manos nuestras este periódico, una hoja de información y órgano de intereses generales, parece impropio con ese carácter, el nombre que ahora tiene y hemos resuelto, por esas razones, cambiárselo. Dentro de ocho días saldrá esta hoja con el nombre que hayamos electo.

EN LA SERPENTINA pulpería que se encuentra al pie de la Cuesta de Moras, son frecuentes los escándalos, apesar de la vigilancia de la policía.

EN PUNTARENAS se encuentra, procedente de Bocas del Toro, el General don Juan Pablo Reyes, nicaragüense á quienes los diarios de Zelaya han enterrado más de una vez.

También ha llegado al mismo lugar y con igual procedencia el joven Rodolfo Solórzano.

Don Manuel Robledo y la señorita Liboria Casares contrajeron matrimonio el sábado pasado.

El domingo próximo pasado hubo un *match* entre varios jóvenes que creemos han organizado un Club llamado "Spor y Amistad, fué una batalla inglesa según dice "El Pacífico" y se prepara otra para dentro de poco.

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

RENUNCIA nuestro amigo don Numa Aguilar se vió obligado á poner su renuncia de Inspector del Internado de la Escuela Normal.

SERENATA—El representante por Cartago don Ramón Matías Quesada fué obsequiado, con una serenata con motivo de su luminoso proyecto de ley referente á las reformas de la Ley de Educación Común. Bien merece todas las muestras de cariño el querido maestro que lleva á la Cámara todo el cariño que por sí mismo y los suyos siente.

CORREO el jueves próximo partirá el correo par Estados Unidos y Europa.

EL VIERNES llega á esta ciudad procedente de Alajuela la familia Fernández Güel. Sea bienvenida.

CON fecha 17 de Mayo el Gobernador de Puntarenas convoca licitadores para la construcción de la casa municipal de Chomes. Se dan 25 días para oír solicitudes y las propuestas deben ir en pliego cerrado.

REMATE en Santo Domingo de Heredia se rematará un caballo nuevo, pequeño, de buena andadura y sin fierro el 6 del presente á las doce del día.

CONTRABANDO.—El resguardo de Grecia, en el punto llamado "El Negru" tomó un contrabando de aguardiente en la casa que habita don Guadalupe Salas, también tomó otro en casa de un señor Juan Mena. Ambos señores fueron capturados y se encuentran á la orden del Juez del Crimen.

NOS informan que el Agente de Policía y subalternos, de Alajuelita, serán cambiados. Algunos vecinos de aquel lugar enviaron una memoria al señor Ministro del ramo, en el cual se quejan de dichas autoridades.

PAISAJE—En los altares del Corpus en Heredia lucirá un precioso lienzo hecho por el hábil artista don Manuel Argüello.

Memorandum

CALCEL

Onofre Ciriaco Chaves saltó para San Lucas á descontar dos años de presidio por el delito de homicidio frustrado.

VISTAS PARA HOY

Sala Segunda

Antonio Román Quiros, abigeato t. p. m.

Antonio Cubero Aguilar, lesiones 2. p. m.

Sala de Casación

Eustaquio Solano, criminal 1. p. m.
Santiago Mora, criminal 2. p. m.

MOVIMIENTO MARITIMO

Limón, 1º—Anoche á las 12 ancló, procedente de Nuevo Orleans, con 5 días de mar, el vapor alemán "Alps", de 1,117 toneladas. Capitán Bruns y tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la Untied Fruit Cia.

—Hoy á las 6 a. m. ancló, procedente de Colón, con un día de mar, el vapor inglés "Orinoco", de 2,451 toneladas. Capitán Doughty y 143 tripulantes. Pasajeros en 1º clase: J. Rojas, George Bidy y J. H. Sobrg y 107 de cubierta. Carga: 1,016 bultos. Correspondencia: 15 sacos y 12 cajas. Consignado á Alvarado y Cia.

—A las 8 a. m. procedente de Manchester, con 17 días de mar, el vapor inglés "Miami", 2424 toneladas. Capitán Lund y 45 tripulantes. Pasajeros: William Cluark y Harold Lewis. Sin carga ni correspondencia. Consignado á la United Fruit Cia.

Puntarenas, 1º—Hoy á las 6 y 30 a. m. fondeó el vapor alemán "Amasis", de 2938 toneladas, procedente de San Francisco de California, con dos días de mar de Corinto á este Puerto 50 tripulantes. Capitán Jansen y consignado á F. J. Alvarado Cia. Pasajeros: señor Pellesier, señor Durbano, Jorge Castro, M. Galindo, A. Gerson y R. Caballero. Carga: 809 bultos, con 50 toneladas. Correspondencia: 2 sacos y 1 paquete.

Lluvia menuda

Para probarse calzado hay que elegir e día y la hora á fin de no exponerse á sorpresas desagradables.

En verano se requiere calzado mayor que en invierno y es mejor probarlo á la caída de la tarde, porque para entonces los pies han alcanzado su mayor tamaño. El ejercicio y el calor hinchan los pies.

Además deben probarse las botas nuevas con calcetines algo gruesos, á fin de que al ponerse los delgados el pie se mueva con comodidad.

Es raro el ciego de nacimiento que fuma. Los fumadores que se quedan ciegos siguen practicando el vicio durante bastante tiempo, pero al fin acaban generalmente por abandonarlo, porque dicen que no le sacan gusto al fumado no viendo el humo.

Lo que comúnmente se llama el hueso de la alegría en la punta del codo, no es, en realidad, un hueso, sino un nervio colocado cerca de la superficie y el cual, al recibir un golpe, produce la sensación de cosquilleo en el brazo y en los dedos.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA.

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, 25 varas al Sur de "La Tempestad"

Oficial

PODER LEGISLATIVO

Decreta eximir á la viuda del Coroi nel Cauty de renovar la información prescrita por la ley de 18 de julio de 1902 sobre pensiones, y la autoriza para el cobro de su pensión de ₡ 65.

PODER EJECUTIVO

Instrucción Pública. — Hace los nombramientos siguientes:

Doña Matilde de Víctor y la señorita Virginia Madrid para Directora y segunda maestra, respectivamente, de la Escuela de Niñas de Pavas en lugar de doña Josefa G. de Trejos, que ha pasado á otro puesto y de la señorita María Trejos, cuya renuncia se aceptó.

La señorita Amalia Fait para Directora de la Escuela de Niñas del Zapote, en reemplazo doña Ana G. de Gólcher.

Don Emiliano Brenes para Director interino de la escuela de varones de Guadalupe; y la señorita Cristina Valverde para Directora interina de la escuela de niñas de Santiago de Puriscal, en reemplazo, respectivamente, de don Alfredo Yanguas y de doña Jerónima de Gutiérrez, cuyas renunciaciones han sido aceptadas.

GOBERNACION

Se declaran feriados los días 1 y 2 de este mes para los empleados de Puntarenas por motivo de haber resuelto la Municipalidad de aquel puerto celebrar con público festejo el decreto número 23 del día 30 de mayo. No participan de dicho asueto los empleados de policía, los militares y los de correos y telégrafos.

—Vistas, por pedimento de don Francisco Mendiola Boza, las diligencias creadas á causa de la solicitud hecha por él á la Municipalidad central de Heredia, en la cual pidió permiso al Ayuntamiento para mantener los postes que sostienen los hilos conductores de la corriente eléctrica hacia esta capital, durante un año, con el compromiso de que, al finalizarse el plazo, esa parte de la instalación habrá sido por completo trasladada á la carpintera nacional, haciendo uso de la concesión que para ello le hizo el Gobierno en acuerdo número 61 de 20 de octubre del año próximo pasado.

La indicada solicitud fué detenida como improcedente por aquella Municipalidad en el artículo 3º del acta del 23 del mes en curso, por creerla una concesión gratuita, que puede redundar en grave perjuicio para los intereses del vecindario.

Hechas algunas consideraciones, el Presidente de la República, resuelve improbar el acuerdo de que se ha hecho mérito y en su lugar disponer que el señor Mendiola Boza queda facultado para mantener donde hoy se encuentran los postes de dicho alumbrado eléctrico, durante seis meses á partir de hoy; en el curso de dicho tiempo practicará los trabajos á la carpintera nacional los hilos antes mencionados.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

| LOTES—Nº— | MANZANAS— | CASAS— | PRODUCTO MENSUAL— | PRECIO DE VENTA |
|-----------|-----------|--------|-------------------|---------------------------|
| 1 6 | 34 | 8 | ₡ 73.00 | ₡ 3.500.00 |
| 1/2 4 | 48 | 11 | " 95.00 | " 5.000.00 |
| 2 3 y 4 | 49 | 13 | " 118.00 | " 7.000.00 |
| 1 1 | 51 | 6 | " 145.00 | " 8.000.00 |
| 1 4 | 52 | 3 | " 21.00 | " 3.500.00 |
| 1 4 | 58 | 1 | " 20.00 | " 3.000.00 |
| TOTALES | | | | ₡ 472.00 ₡ 30.000.00 |

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ₡ 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor.

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MÁS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ₡ 1.00 VARA CUADRADA PRECIO CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50). Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.